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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 6 DEL 13/09/2018 

 

COGNETTA Roberto (Presidente) (Presente) 

LUBOZ Roberto (Vicepresidente) (Presente) 

LUCIANAZ Diego (Segretario) (Presente) 

MORELLI Patrizia  (Presente) 

PULZ Daria  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

VIÉRIN Laurent  (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri: BERTIN, VESAN, RUSSO, MOSSA, CHATRIAN, 

DAUDRY, BERTSCHY, FARCOZ, SORBARA, BIANCHI, ROLLANDIN e NOGARA. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

RIUNIONE CONGIUNTA CON LA IV COMMISSIONE CONSILIARE 

PERMANENTE 

 

La riunione è aperta alle ore 11:05, ad Aosta, nella Saletta adiacente al Salone delle 

Manifestazioni "Maria Ida Viglino" di Palazzo regionale, per l'esame del seguente ordine 

del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizione del Presidente della Regione, Nicoletta SPELGATTI, e dell'Assessore alle 

finanze, attività produttive, artigianato e politiche del lavoro, Stefano AGGRAVI, in 

merito all'evoluzione del dossier Casa da gioco. 

 

*     *     * 

 

I Presidenti COGNETTA e MARQUIS, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta congiunta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del 

giorno, come da lettere prot. n. 5288 e 5289 in data 12 settembre 2018. 

 La riunione congiunta è presieduta dal Presidente MARQUIS. Si procede alla 

registrazione digitale degli interventi. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente MARQUIS introduce la riunione, che è consequenziale alla richiesta 

presentata, con una nota in data 5 settembre 2018, da parte dei gruppi UV e UVP di trattare 

il dossier Casa da gioco con la Seconda e la Quarta Commissione consiliare. Ricorda che la 

Seconda Commissione ha deliberato di procedere con un esame congiunto alla Quarta 

Commissione dell'argomento e di audire il Presidente della Regione e l’Assessore 

competente per poter soddisfare le richieste dei Commissari e per poter fare il punto della 

situazione sul dossier. 

Propone quindi di procedere con l'esame del punto n. 2 all'ordine del giorno. 

 

 Le Commissioni concordano. 

 

 

AUDIZIONE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE, NICOLETTA SPELGATTI, 

E DELL'ASSESSORE ALLE FINANZE, ATTIVITÀ PRODUTTIVE, 

ARTIGIANATO E POLITICHE DEL LAVORO, STEFANO AGGRAVI, IN 

MERITO ALL'EVOLUZIONE DEL DOSSIER CASA DA GIOCO. 

 

 

Il Presidente della Regione, SPELGATTI, e l'Assessore alle finanze, attività 

produttive, artigianato e politiche del lavoro, AGGRAVI, fanno pervenire una nota ai 

Presidenti Cognetta e Marquis.  

 

Il Presidente MARQUIS informa che la nota presentata dal Presidente Spelgatti e 

dall'Assessore Aggravi contiene la richiesta di poter condurre la trattazione dell’argomento 

all'ordine del giorno ai sensi dell’articolo 31, comma 6, del Regolamento del Consiglio - 

quindi, in trattazione segreta - tenuto conto della delicatezza del tema da trattare e delle 

indiscrezioni che negli ultimi giorni sono uscite sui giornali riguardo al dossier Casino. 

 

Il Presidente COGNETTA, a complemento di quanto comunicato dal Presidente 

Marquis, precisa che la lettera indica che la richiesta fa riferimento alla conduzione della 

riunione in modalità riservata e segreta, al fine di non pregiudicare ulteriormente l’attuale 

situazione in vista dell’Assemblea della Casino Spa del 14 settembre. 

 

Il Consigliere NOGARA fa notare che la trattazione segreta implica che possano 

partecipare alle sedute soltanto i Consiglieri che facciano parte della Commissione, il 

Presidente del Consiglio, il Presidente della Regione e gli Assessori e che le notizie, i 

documenti o le discussioni presentate nel corso di tali riunioni siano secretate. 
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Il Presidente MARQUIS propone una sospensione dei lavori per una riunione di 

maggioranza.  

 

 Le Commissioni concordano. 

 

* * * 

La seduta è sospesa alle ore 11.10 e riprende alle ore 11.20. 

* * * 

 

Il Presidente MARQUIS riferisce che i gruppi di maggioranza ritengono che la 

responsabilità della scelta della modalità di gestione della seduta sia di competenza 

esclusiva dei Componenti delle Commissioni II e IV. Chiede quindi ai Consiglieri non 

appartenenti alle due Commissioni di allontanarsi momentaneamente dalla Sala di riunione 

per permettere ai Commissari di confrontarsi su come procedere riguardo alla questione. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 i Consiglieri BERTIN, VESAN, RUSSO, MOSSA, CHATRIAN, 

DAUDRY, BERTSCHY, FARCOZ, SORBARA, BIANCHI, ROLLANDIN e NOGARA 

abbandonano la Sala di riunione. La registrazione digitale degli interventi è interrotta. 

* * * 

 

 Segue un ampio dibattito al termine del quale, unanimemente, i Componenti delle 

Commissioni II e IV decidono di proseguire la trattazione del punto in oggetto secondo la 

modalità abituale (quindi, non in seduta segreta), permettendo a tutti i Consiglieri - anche 

quelli non appartenenti alle due Commissioni - di partecipare all'audizione del Presidente 

Spelgatti e dell'Assessore Aggravi e di porre domande o suggestioni sul tema Casino. 

 

* * * 

I Consiglieri. BERTIN, VESAN, RUSSO, MOSSA, CHATRIAN, DAUDRY, 

BERTSCHY, FARCOZ, SORBARA, BIANCHI, ROLLANDIN e NOGARA prendono 

nuovamente parte alla riunione alle ore 11.35. 

* * * 

 

 Il Presidente MARQUIS comunica ai Consiglieri non appartenenti alle 

Commissioni II e IV la decisione assunta dalle Commissioni di procedere alla trattazione 

dell'argomento in modalità abituale e non segreta. 

 

* * * 

Il Presidente SPELGATTI e l'Assessore AGGRAVI prendono parte alla riunione alle ore 

11.35 e riprende la registrazione digitale degli interventi. 

* * * 
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Il Presidente MARQUIS riferisce ai rappresentanti del Governo regionale che le 

Commissioni competenti, preso atto della richiesta riguardo alle modalità di trattazione 

dell’argomento, hanno deciso di dare la possibilità a tutti i Consiglieri di partecipare alla 

seduta per potersi formare, in modo compiuto, un’idea sulla situazione del Casino, nella 

consapevolezza comunque che la delicatezza dell'argomento impone una trattazione 

riservata del tema, sia per quanto concerne i componenti delle Commissioni sia per coloro 

che hanno l’opportunità di partecipare all'incontro. 

 

L'Assessore AGGRAVI procede alla rappresentazione sintetica dei contenuti della 

Relazione dei Sindaci, della Relazione trimestrale dell’Amministratore unico della Casino 

Spa e della Nota integrativa, con particolare riferimento al bilancio al 31.12.2017 e alla 

situazione economico-finanziaria della società. 

Rileva, quindi, i fattori di criticità e i dubbi sia sul raggiungimento dell’equilibrio 

economico-finanziario sia sulla piena realizzazione del Piano di riorganizzazione aziendale 

evidenziati dal Collegio sindacale e dalla società di revisione, che nelle loro relazioni non 

esprimono un parere riguardo all’approvazione del bilancio suddetto. 

Mette in evidenza che la richiesta dell’Amministratore unico è quella di chiudere un 

bilancio in continuità sulla base di alcuni presupposti, in quanto, a fronte delle perdite 

operative, senza tali presupposti l’azienda non riuscirebbe a soddisfare i propri fabbisogni. 

Fa presente che i presupposti evidenziati dall'Amministratore sono sostanzialmente 

cinque: il mancato versamento da parte del socio della terza trance di 6 milioni, la mancata 

attivazione della fideiussione da 7,2 milioni, la mancata possibilità di utilizzare, già nel 

breve termine, gli immobili, una prevedibile contrazione dei ricavi (che all’interno della 

Relazione dell'Amministratore viene principalmente caratterizzata e definita a fronte 

dell’entrata in vigore del Decreto Dignità) e una serie di fattori esogeni che hanno 

pregiudicato il mancato consolidamento da parte del sistema bancario delle linee di credito 

sia di natura interna alle banche e sia per effetti legati a vicissitudini di natura giudiziaria 

che hanno coinvolto anche il socio. 

Fa presente che la società di revisione e il Collegio Sindacale, relativamente ai 

presupposti della continuità aziendale, mettono in luce quelli che sono i principali elementi 

di incertezza, legati a indici economico-finanziari non positivi e alla necessità per la società 

di disporre di liquidità anche per restituire finanziamenti importanti agli istituti bancari e 

alla Finaosta. 

Evidenzia che l'erogazione da parte del socio dei 6 milioni prevista dalla l.r. 7/2017, 

è legata alla previa verifica dell’attuazione del Piano di ristrutturazione, di cui peraltro lo 

stesso Amministratore chiede, nella sua relazione, l’aggiornamento, mentre sulla 

fideiussione di 7,2 milioni vi è un problema evidenziato dalla Commissione europea con 

riferimento agli aiuti di Stato. 

Fa presente che le difficoltà evidenziate non permettono al socio di poter approvare 

tout court la Relazione e che taluni aspetti, che verranno messi in luce anche durante 

l’Assemblea del 14 settembre - quali la necessità che vengano riviste alcune poste e alcuni 

elementi sottolineati anche dal Collegio Sindacale (come, ad esempio, riguardo alla 

valorizzazione della liquidità) - devono essere corretti o maggiormente specificati.  
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Il Consigliere VESAN chiede quale sia il punto sul quale manca la valutazione dei 

rischi evidenziato dalla Relazione del Collegio Sindacale. 

 

L'Assessore AGGRAVI risponde che il rischio in questione è legato alla 

responsabilità di cui al d.lgs. 231/01, cioè alla responsabilità amministrativa degli enti, che 

è messo in evidenza dal Collegio Sindacale anche in riferimento all’articolo 6 del Testo 

Unico delle società partecipate (legge Madia). 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede quale percorso intenda proseguire la maggioranza 

per raggiungere l'obiettivo di salvare la Casa da gioco di Saint-Vincent, quale sia la 

situazione aggiornata relativamente alla disponibilità di liquidità della società tenuto conto 

che, nell'ultimo periodo, le banche hanno chiesto importanti rientri degli affidamenti e se la 

società sia oggi in grado di pagare gli stipendi ai dipendenti e le fatture dei fornitori. 

Rileva che la Giunta regionale, non procedendo all'erogazione della terza tranche di 

finanziamento a favore della Casino Spa al 31 luglio 2018, non ha ottemperato a quanto 

disposto dalla l.r. 7/2017.  

 

L'Assessore AGGRAVI fa presente che per quanto riguarda la liquidità della 

Casino Spa, il socio ha chiesto un aggiornamento - che verrà presentato in sede 

assembleare - relativamente allo stato sia dei conti di natura patrimoniale sia di natura 

economica, per comprendere quale sia la situazione attuale che, comunque potendo il 

business continuare a funzionare, ha consentito finora alla Casa da gioco di fare fronte alle 

varie obbligazioni, ivi compresi i pagamenti degli stipendi e dei fornitori. 

Sottolinea, riguardo al discorso della mancata erogazione da parte della Regione 

della terza tranche di finanziamento a favore della Casino Spa, che sono stati acquisiti dei 

pareri ed è stata redatta una relazione da parte degli uffici, che specificano e confermano 

che le tranche dovevano essere erogate in considerazione dello stato di attuazione del 

Piano. 

Rileva inoltre che, come già messo in evidenza in altre occasioni, vi era anche la 

necessità di approvare il bilancio della società al 31.12.2017, perché senza una continuità 

aziendale che poggiasse su dei criteri sostenibili, qualsiasi erogazione a luglio da parte del 

socio doveva essere ben considerata. 

 

* * * 

Alle ore 12.15 i Consiglieri ROLLANDIN e SORBARA abbandonano la Sala di riunione. 

* * * 

 

Il Consigliere VIÉRIN rileva che il proprio gruppo politico, nel periodo estivo, non 

ha rilasciato interviste per non esporre mediaticamente la Casa da gioco in un momento di 

difficoltà; cosa che, però - sottolinea - purtroppo non è sempre avvenuta da parte di altri 

soggetti politici. 
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Chiede vengano messi a disposizione delle Commissioni i due pareri citati 

dall'Assessore con riferimento alla mancata erogazione dell'ultima tranche di 

finanziamento a favore della Casino Spa. 

Domanda la ragione per la quale la Giunta regionale non abbia adottato prima del 

31 luglio 2018 una deliberazione a sostegno delle ragioni della mancata tranche di 

finanziamento suddetta. 

Chiede quale posizione terrà il socio Regione nell'Assemblea fissata per il giorno 

14 settembre 2018, quindi, se vi sarà l'intenzione di approvare il bilancio al 31.12.2017 e 

se, come è emerso dalle notizie apprese nei giorni scorsi dai media, si prospetti l'ipotesi di 

procedere nella direzione del concordato preventivo. 

 

L'Assessore AGGRAVI s'impegna a fornire alla Commissione i pareri richiesti. 

Evidenzia che per quanto concerne il mancato finanziamento a favore della Casino 

spa al 31 luglio 2018, anche sulla base di una relazione predisposta dagli uffici, si è 

ritenuto, non essendoci i presupposti, di dare corso all’erogazione suddetta. 

Sottolinea che nell'Assemblea del 14 settembre 2018 si prenderà atto del fatto che 

non ci sono le condizioni per poter approvare il bilancio al 31.12.2017 e, nelle funzioni 

dell’Amministratore unico, vi sarà la necessità di identificare in maniera più puntuale e più 

specifica quelli che sono i perni per poter approvare il bilancio in continuità. 

 

Il Consigliere BIANCHI chiede quali fasi seguiranno la mancata approvazione del 

bilancio all'Assemblea dei soci del 14 settembre 2018. 

 

L'Assessore AGGRAVI spiega che il processo conseguente alla non approvazione 

del bilancio prevede un accordo con l’Amministratore di riconvocazione per permettergli 

di operare le modifiche necessarie alla presentazione di una bozza di bilancio che possa 

essere posta alla valutazione del socio per la sua approvazione.  

 

Il Consigliere BACCEGA chiede se sia stato dato all'Amministratore unico l'input 

di provvedere ad un aggiornamento del Piano di riorganizzazione aziendale. 

 

L'Assessore AGGRAVI fa notare che il Piano, avendo una valenza quinquennale, 

necessiterà sicuramente di messe a fase o di aggiornamenti, ma che gli interventi che 

saranno richiesti all'Amministratore unico avranno un peso più rilevante di un semplice 

aggiornamento del Piano. 

 

Il Consigliere BERTSCHY rileva che dal punto di vista tecnico l'Assessore ha ben 

rappresentato alle Commissioni la situazione della Casa da gioco di Saint-Vincent, mentre 

il piano politico rimane ancora confuso. 

Ricorda che la l.r. 7/2017, da cui discende il Piano aziendale, è vigente e cogente e 

guida il percorso di ristrutturazione dell’azienda attraverso una riduzione dei costi che sta 

producendo dei benefici, come i dati di bilancio confermano. 
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Fa presente che i Consiglieri vorrebbero quindi essere rassicurati riguardo al fatto 

che, pur mettendo in atto delle azioni, il socio terrà aperta la possibilità di continuare a 

utilizzare lo strumento della l.r. 7/2017 e di completare l’azione di ristrutturazione, anche 

attraverso l’innesto di risorse finanziarie. 

Osserva che il Casino è un’azienda che oggi produce ancora un fatturato e delle 

ricadute importanti sul territorio, come la lettera del Consorzio turistico della zona ha ben 

evidenziato. A questo proposito, rileva con disappunto che il Presidente del Consiglio, cui 

la nota era indirizzata, non ha provveduto a trasmetterne copia per opportuna conoscenza 

alle Commissioni. 

 

L'Assessore AGGRAVI evidenzia che il Piano aziendale ha sicuramente dato degli 

effetti positivi, legati, in particolare, all’abbattimento dei costi, ma che tuttavia lo stesso 

non si possa dire, soprattutto per quanto concerne il discorso dei proventi e della tensione 

finanziaria. 

Rileva che la situazione è comunque di emergenza cui, al di là della fase politica, 

occorre metterci mano, provvedere quanto prima alla messa in sicurezza dell’azienda. 

Ritiene che qualsiasi eventuale intervento successivo di natura normativa dovrà 

anche tenere conto della normativa vigente. 

 

* * * 

Alle ore 12.45 il Presidente della Regione, SPELGATTI, e l'Assessore AGGRAVI 

abbandonano la Sala di riunione, mentre il Consigliere ROLLANDIN vi prende 

nuovamente parte. 

* * * 

 

Il Consigliere BERTSCHY ritiene necessario che i gruppi di opposizione siano 

informati tempestivamente rispetto ad eventuali nuove decisioni future che la maggioranza 

intende intraprendere riguardo al dossier Casino. 

 

Il Presidente COGNETTA propone di prevedere l'aggiunta di un punto all'ordine 

del giorno della riunione della II Commissione già convocata per lunedì 17 settembre 2018 

prevedendo un aggiornamento, da parte dell'Assessore Aggravi, rispetto alle decisioni 

assunte nel corso dell'Assemblea della Casino Spa del 14 settembre 2018. 

 

Il Consigliere BIANCHI non condivide la proposta del Presidente Cognetta in 

quanto fa notare che la competenza sul tema del Casino è della IV Commissione consiliare. 

 

 Il Consigliere DAUDRY chiede che, oltre all'invio dei due pareri pro veritate già 

sollecitati in corso di audizione, venga richiesta anche copia dell’istruttoria svolta dagli 

uffici di cui ha accennato l’Assessore nell'incontro odierno. 

 

 Le Commissioni concordano. 
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Il Presidente COGNETTA chiude la seduta alle ore 12.50. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente Processo Verbale: 15/10/2018 
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